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ÉDITORIAL 

Bonjour à tous, 

 
Comme annoncé dans nos diffé-
rentes ‘Gazettes’, nous vous présen-
tons une nouvelle édition des 
« Echos Salciens ». Vous y trouverez 
de nombreuses informations por-
tées par des acteurs de notre com-
mune qui contribuent à la faire 

vivre qu’ils soient publics, associatifs ou privés. Nous 
avons besoin d’eux. 
  
   Au moment où vous trouverez cette édition dans 
votre boite aux lettres, Noël pointera le bout de son 
nez. L’an dernier, nous avions remplacé l’ensemble des 
éclairages pour illuminer nos rues. Cette année, 
l’équipe en charge de l’embellissement de la commune 
a acquis de nouveaux luminaires qui viendront s’y ajou-
ter. 
  
   Depuis bientôt deux ans que nous vivons cette situa-
tion sanitaire, les associations de notre commune ont 
souffert d’un cruel manque d’activités. Nous les soute-
nons du mieux que nous pouvons et restons à leur 
écoute. 
  
Un certain nombre de changements ont eu lieu, cette 
année, dans la commune : Notre service technique ren-
forcé, il y a un an, a beaucoup œuvré pour entretenir 
les espaces verts. Nous en voyons les premiers résultats 
et allons continuer en ce sens. Quant au secrétariat de 
mairie, la nouvelle équipe est en place pour vous ap-
porter les services que vous attendez. 
  
Depuis septembre dernier, les services périscolaire et 
pause méridienne fonctionnent avec une très forte fré-
quentation. La reprise économique est bien là ! 
Nous avons reçu la bonne nouvelle, aux côtés de 
l’équipe enseignante qui s’engage à apporter un service 
de qualité aux enfants, que l’école du Val de Suine con-
servait l’ensemble de ses classes du fait de la scolarisa-
tion d’un nombre important d’enfants en petite sec-
tion. 
  
Pour sa part, le CCAS n’a pas souhaité, pour la deu-
xième année consécutive, organiser le traditionnel re-
pas offert à nos aînés compte tenu du contexte sani-
taire. Il lui est apparu plus raisonnable de renouveler le 
colis de Noël qui sera distribué à la mi-décembre. 

  
   Le conseil municipal travaille sur un bon nombre de 
dossiers et les commissions sont très actives. Je tiens à 
remercier les adjoints et conseillers pour leur travail et 
leur disponibilité. 
  
* Un bureau d’études est missionné sur le projet de 
liaison douce entre le bourg et la Croix de Beauvais. 
Deux projets ont été retenus par le conseil municipal. 
Nous continuons de travailler à sa faisabilité et à en 
connaitre le coût financier pour le présenter ensuite 
aux riverains concernés avant toute validation finale.  
 
* Les travaux de climatisation du Nautilus et de l’école 
du Val de Suine sont achevés. 
 
* Des travaux d’aménagements d’entrée de bourg vont 
connaitre une nouvelle phase, route de Grez-Neuville, 
afin de sécuriser au mieux les déplacements des en-
fants qui prennent le car. Des passages piétons et che-
mins pour accéder à l’abri bus vont venir compléter 
l’éclairage déjà installé au printemps dernier. De plus, 
un aménagement va être réalisé sur le terre-plein situé 
en face du stade de football qui est maintenant pro-
priété de la commune. Nous vous donnerons plus 
d’informations dans nos prochaines ‘Gazettes’. 
 
* Un travail d’études est en cours pour envisager le réa-
ménagement intérieur de la mairie. Nous le menons 
avec les services du département et vous joignons, à 
cet effet, un questionnaire pour recueillir votre avis sur 
le sujet. 
 
* Rue de Beauvais, des travaux de marquage au sol ont 
été réalisés. Depuis quelques temps, des véhicules se 
garaient un peu n’importe où et n’importe comment 
sur les trottoirs. Nous avons fait chiffrer la remise en 
état de cette rue mais notre commune n’a pas les 
moyens financiers actuellement d’engager des travaux. 
Donc, pour l’heure, la municipalité a sécurisé les lieux 
et demande qu’ils soient respectés par l’ensemble des 
riverains.   
 
* Vous avez répondu au questionnaire sur le projet de 
création d’un café. Nous vous en remercions et vous 
tiendrons informés des tendances qui s’en dégagent et 
des décisions que le conseil municipal prendra par la 
suite. 
  

…/... 
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ÉDITORIAL 

* Vous avez certainement remarqué les travaux qui 
sont en cours route de Beauvais, autour de la Suine : 
- Le premier porte sur le réaménagement du ruisseau 
de la Suine dont l’objectif est de lui rendre un écoule-
ment se rapprochant de ce qu’il a été à son ori-
gine.  Nous avons donné notre autorisation pour que la 
partie communale où passe la Suine soit reconfigurée 
dans cet esprit. Ces travaux sont financés par le Dépar-
tement (SMBVAR). 
De plus, nous avons fait abattre les peupliers pour créer 
une zone dédiée à la plantation d’espèces locales dans 
la perspective d’un aménagement pédagogique que 
nous vous détaillerons dans les mois à venir. 
-Le second projet autour de la Suine est la remise en 
l’état de la station d’épuration (STEP) qui sera réalisée 
et financée par la CCVHA qui en a la compétence. Les 
études sont en cours et la nouvelle station d’épuration 
(STEP) sera mise en service en 2023. Elle va nous per-
mettre de répondre aux futurs projets de constructions 
sur la commune pour les prochaines décennies. Pour ce 
faire, notre PLU va être modifié dans les mois à venir 
pour répondre aux projets imminents. Et nous travail-
lons sur le nouveau PLUI de la CCVHA qui sera opéra-
tionnel d’ici 4 à 5 ans. 
 
* Il est un autre projet porté par la CCVHA et qui con-
cerne en partie notre commune : l’aménagement des 
sentiers de randonnées. De nouveaux jalons avec bali-
sages sont en place sur certains de nos chemins et cou-
rant 2022, un sentier de randonnées de 24 kms passant 
par Thorigné d’Anjou, Sceaux d’Anjou et pour une pe-
tite partie sur Feneu sera opérationnel. Il sera inscrit à 
la Fédération Française de Randonnées (FFR). Un pan-
neau de départ sera apposé à côté de l’église. 
 
* Depuis bientôt un an, nous avons accompagné la res-
tauration de mares publiques en vue de recréer des 
zones humides. Ce projet qui ne coûte rien à notre 
commune excepté le temps consacré par certains de 
nos conseillers va être reconduit et étendu aux mares 
privées. Une réunion va être organisée pour recenser 
ces nouveaux projets. 
 
* Le déploiement de la fibre avance, le hameau de La 
Boirie a été câblé, des armoires ont été posées dans le 
bourg, il va falloir encore patienter quelques mois !!! En 
liaison avec le déploiement, un nouveau dispositif 

d’adressage a été étudié et validé par le conseil afin 
qu’il n’y ait plus de confusion dans les adresses (voir 
article sur l’adressage). 
* L’élaboration du site internet pour notre commune 
est un travail important et en attendant sa mise en 
ligne, la mairie crée une page facebook (voir article sur 
le sujet). 
 
* Certains d’entre vous ont remarqué un disfonctionne-
ment des cloches à l’heure de l’angélus. Une pièce usa-
gée doit être remplacée, nous réaliserons cette opéra-
tion au printemps prochain. 
  
   Je souhaiterais évoquer encore trois points avant de 
vous laisser découvrir ce bulletin : 
 * En premier lieu, les incivilités qui se sont déroulées 
ces derniers mois sur des équipements communaux par 
une petite équipe qui semble s’ennuyer la nuit où ne 
pas pouvoir trouver le sommeil ? Ces dégradations ont 
un coût supporté, bien entendu, par l’ensemble des 
habitants. En résumé, l’argent dépensé pour la bêtise 
d’une très petite minorité nuit aux futurs projets pour 
l’ensemble des habitants. En conséquence, nous allons 
éteindre l’éclairage public à partir de 22 h au lieu de 23 
h actuellement ce qui devrait aider des riverains à trou-
ver le sommeil plus tôt. 
 
* Le second point est l’errance des animaux sur la voie 
publique (chiens, chats, chevaux…) qui devient insup-
portable. Le conseil municipal a voté une augmentation 
des frais pour les chiens errants en espérant que les 
propriétaires prennent conscience du danger de laisser 
leur animal de compagnie sans surveillance. 
 
* Le dernier point porte sur les déchets qui sont dépo-
sés au pied des containers ou bien jetés dans les fossés. 
Là encore, le conseil municipal a voté l’augmentation 
du forfait de traitement et le refera si cela s’avère né-
cessaire. 
 
Nous devrions organiser les vœux de la municipalité en 
présentiel, le dimanche 16 janvier 2022, à la salle des 
fêtes. D’ici là, je vous souhaite de passer de bonnes 
fêtes de fin d’année en famille et de prendre soin de 
vous.   

                                                                                      
                                            Le Maire, Joël Esnault 
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MUNICIPALITÉ: FLASH INFOS 

Depuis la rentrée, nous avons le plaisir 

d’accueillir dans notre village, 2 Food 

Trucks.  

L’un a des résonnances italiennes 

puisque Valentino & Co nous propose 

des pizzas avec de bons produits frais et 

italiens. Il est présent, sur la place, du 

Vivéco tous les jeudis soir, de 18h à 21h. 

Et le vendredi, c’est ambiance des îles 

avec Aka Tatie qui nous régale avec 

ses bokits guadeloupéens. Retrouvez-

la devant le  Vivéco de 18h à 21h. 

FOOD TRUCKS 

       Le travail d’élaboration du site internet 

a pris du retard. En attendant sa création, 

nous ouvrons une page facebook où la mai-

rie y communiquera informations, question-

naire et autre et où les associations pour-

ront y diffuser leurs informations également 

… 

« Les infos de  

Sceaux d’Anjou »    

SITE INTERNET 

 

Comme vous avez pu le constater, nous avons procédé à 

des fauchages tardifs sur certaines zones . Nous travaillons 

en effet sur un projet de gestion différenciée des espaces 

verts qui permettra notamment le développement de la 

biodiversité.  Dans ce cadre, nous allons remplacer pro-

gressivement la haie de buis (atteinte par la pyrale) avec 

des plantes locales et engazonner les allées principales et 

les allées inter-tombes. L'équipe Argent de Poche a d'ail-

leurs grandement participé à ce projet ainsi qu'au désher-

bage manuel afin de préparer le sol. 

Nous avons décidé de fermer l'accès au cimetière rue Ste 

Catherine, celui-ci étant trop dangereux en bordure de voie 

alors que l'entrée principale est totalement protégée. 

Enfin, nous avons acquis un logiciel spécifique afin de gérer 

au mieux les concessions. 

Avec l'arrivée de la fibre sur la commune de Sceaux d'anjou, il 
est nécessaire de revoir 84 adresses qui ne sont pas éligibles à 
la fibre car elles n'ont pas de numéro et pas de nom de rue/
route/chemin... 
Un comité de pilotage a été créé accompagné par un presta-
taire extérieur spécialisé dans l'adressage qui statue actuelle-
ment sur les modifications à apporter aux dites adresses. Il a 
été convenu de garder en plus le nom des lieux-dits afin de con-
server la mémoire et l'histoire de notre bourg. 
Un plan sera présenté en novembre au conseil municipal pour 
approbation et sera ensuite définitivement adopté en dé-
cembre par le comité de pilotage et le prestataire. Celui-ci fait 
actuellement le tour de notre commune pour identifier les 
éventuels doublons de numéro ou d'adresses et les lieux sans 
numéro. 
Cet adressage sera ensuite officialisé auprès de l'organisme ré-
férent en février 2022.  

ADRESSAGE ET FIBRE 

CIMETIERE 
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MUNICIPALITÉ: FLASH INFOS 

 

Avis aux propriétaires de chiens, gardez vos animaux chez vous. Le maire, des conseillers et l’agent technique sont 

trop souvent sollicités en journée, soirée voire les week-ends  pour venir récupérer votre animal errant dans les 

rues de la commune et ou en campagne. 

Là encore,  le conseil municipal a décidé de taper plus fort au porte-monnaie!  

La capture et le mise au chenil seront facturées désormais plus chères .Voir détail ci-dessous : 

  

CAPTURE 40 € 

IDENTIFICATION 10€ 

GARDIENNAGE 30€ par jour et par chien 

RECIDIVE (dans les 12 mois) 80€ 

CHIEN DANGEREUX (intervention 
externe) 

40€ + tarif selon prestation d’une 
intervention extérieure sur justificatif 

 

Aux heures d’arrivée et de sortie des classes, c’est 

l’anarchie! 

Beaucoup de parents d’élèves se garent n’im-

porte où voire ne respectent pas la place de par-

king dédiée aux personnes en situation de handi-

cap. Comme Il est à noter que des parents dépo-

sent leur.s enfant.s puis repartent sans se soucier 

de ceux qui arrivent à pied, à vélo ou en trotti-

nette. 

À quand l’accident entre enfant et voiture? 

Devrions-nous penser à un drive d’enfants qui 

dessert les 2 écoles? Ce serait le comble!!!! 

La mairie rappelle qu’il y a un parking dédié, à la 

salle des fêtes,  et ...à moins de 200 mètres des 2 

écoles. Certains y stationnent et les autres? 

Alors à vos baskets, empruntes de  bon sens, de 

votre responsabilité et de votre respect pour les 

autres ....chers parents.  

EMBOUTEILLAGE A L’HEURE DES 

ECOLES 

Devons-nous croire que notre alerte, dans la dernière 

gazette, n’a servi à rien ? Force est de constater que 

des incivilités perdurent encore : dégradation du City 

stade, de l’abri tennis, déplacement du panneau 

Sceaux d’Anjou, intrusions chez des habitants, nui-

sances sonores la nuit, etc…La gendarmerie en est sys-

tématiquement informée. La mairie en appelle de nou-

veau à la responsabilité des parents afin que nous puis-

sions vivre dans le respect les uns des autres et du ma-

tériel communal mis à la disposition de tous. 

Par ailleurs, notez que le dépôt sauvage est également 

une incivilité. Les caméras installées près des contai-

ners ont permis de verbaliser un certain nombre de 

personnes qui se permettaient de déposer cartons, 

végétation et autres encombrants destinés à la dé-

chetterie (distante de 10kms).  Devant cet état de fait, 

le conseil municipal a décidé récemment d’augmenter 

les tarifs avec une amende à 110 euros au 1 er dépôt 

et 170 euros au 2ème dépôt sauvage.  

 

INCIVILITES 

CHIENS ERRANTS 
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MUNICIPALITÉ: COMMISSION MUNICIPALES 

Cette année, le village sera illuminé fin Novembre. Afin de le rendre encore plus beau et lumineux, nous avons 

agrémenté d’étoiles ce que nous avions déjà. 

Attention, nous relançons notre concours des maisons décorées pour Noël !  

Alors à vos bricolages, guirlandes et autres décorations, le concours est lancé ! 

Vous voulez participer ? Rien de plus simple. Il vous suffit de remplir et de retourner le bulletin d’inscription 

que vous trouverez à la fin des « Échos ».  

JOURNEE CITOYENNE 

Pour des raisons sanitaires, notre projet d’organiser 

une journée citoyenne n’a pas abouti. 

En revanche , une jeune habitante de Sceaux d’Anjou et 

ses amies ont eu l’initiative de ramasser des papiers, 

mégots de cigarettes ... 

Sous une journée ensoleillée, et dans la bonne humeur, 

elles ont participé, à leur façon, à l’embellissement de 

notre village !  

 

MERCI A ELLES ! 

Au mois de juillet, un jury de 4 personnes a parcouru le 

bourg, les lotissements et la campagne de la commune, 

afin de juger et noter les 5 propriétés les plus joliment 

fleuries. La remise des prix s’est déroulée à l’issue de la 

commémoration du 11 novembre, à la salle des fêtes. 

Chaque participant a reçu une plante et des bons 

d’achat à utiliser Chez « Marc BOUILHOL Horticulture » 

et à « la Maison LAMY », de Sceaux d’Anjou. 3 des 5 lauréats ont pu se déplacer 

pour recevoir leur récompense 
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MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 

Pour une troisième, c’est toujours une réussite !!! 

Sept jeunes de la commune ont participé à cette nouvelle opération du dispositif « Argent de Poche ». L’encadre-

ment des jeunes est toujours assuré par Pascal et Camille, agents techniques de la commune. 

Merci à Ambre, Mathis, Emilia, Jules, Anaïs, Chloé et Léane qui du 25 octobre au 5 novembre, ont participé à l’em-

bellissement de notre commune 
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MUNICIPALITÉ : CCAS 

Le Centre Communal d’Action Sociale a vocation à répondre aux demandes d’aide. Ils rencontrent les 

habitants en mairie, peut les soutenir  éventuellement par une aide financière, et/ou les orienter vers 

d’autres organismes tels que La Banque alimentaire, Le Service social de secteur (Maison Des Solidari-

tés), la MDA (Maison de l’Autonomie), la CAF, la CCVHA selon les situations et demandes personnelles. 

 

Cette année encore, les membres du 
CCAS n’ont pas souhaité organiser le re-
pas traditionnel pour les personnes 
âgées de 65 ans et +. Cependant, ils au-
ront plaisir à leur présenter, à leur domi-
cile, un nouveau colis de petites dou-
ceurs, le second week-end de décembre 
afin de pouvoir renforcer et/ou conser-
ver du lien avec eux : A noter que 12 
nouvelles personnes viennent renforcer 
le groupe de  nos ainés, soit 121 per-
sonnes.   

Ce mois-ci, ses membres sont invités à 
participer à la collecte biannuelle organi-
sée par le CCAS du Lion d’Angers, en lien 
avec les CCAS de la Communauté de 
Communes, les vendredi 26 et samedi 27 
novembre 2021, en même temps que la 
collecte nationale de la 
Banque alimentaire. Lors de cette col-
lecte dématérialisée (galerie marchande 
du Super U de Grez Neuville), un flyer 
portant un Gencod de 2 euros y sera dis-
tribué (il est préféré, depuis le début de 
la crise sanitaire, à des denrées alimen-
taires qui demandent de nombreuses 
manipulations). 

Chaque mardi, une distribution de colis 

alimentaires se déroule à l’Espace Saint 

Exupéry (face aux terrains de football) au 

Lion d’Angers entre 15het 16h. Il est né-

cessaire de se rapprocher de la mairie 

pour connaitre la procédure d’inscription 

et pouvoir bénéficier de cette aide. Syl-

viane Plékan y est une bénévole assidue 

puisqu’elle est présente dans ce local, 

chaque semaine. 

LA BANQUE ALIMENTAIRE LES COLIS DE NOËL 
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MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 

Services aux familles : 

Le personnel qui assure le suivi administratif, l’accueil et l’accompagnement 

des enfants :  

  * Accueil périscolaire : 

 

 

 

 

 

 * Pause méridienne (cantine + cour) : 

 

 

 

 

 

 

 

Gaëlle Robert Justine Beslin Keena Chalon Cloé Boissinot Pauline Cottier 

Sarah Boileau 

Cindy Lamoureux Maryse Lemale 

Anne-Claude Esnault 

Peggy Bannier 

Cloé Boissinot 
Pauline Cottier 

Pause méridienne (lundi, mardi, jeudi et vendredi) :  

= Cantine scolaire et temps de jeux 

 Rappel des horaires :  

11h45 -12h30 : 1er service de repas (PS, PS, GS, CP) 

12h40-13h20 : 2nd service de repas (CE1, CE2, CM1, CM2) 

 Pendant que des enfants mangent, des activités intérieures ou exté-

rieures sont proposées aux enfants. 
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MUNICIPALITÉ: COMMISSIONS MUNICIPALES 

Accueil périscolaire (gestion municipale) :  

Rappel des horaires :  

 *7h-8h45 et 16h45-19h les jours scolaires 

 *Petit déjeuner possible avant 7h45 

 *Goûter collectif le soir 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Penser, organiser, travailler autour du bien-être de l’enfant 

Sensibiliser les enfants pour une attitude éco-responsable 

Les animateurs : une place dans la co-éducation 

L’équipe d’animation de l’accueil de loisirs et périscolaire 

édite un « petit journal » périodique pour vous permettre 

d’être informés de ce qui est vécut par les enfants quand 

ils sont dans ces services. Il vous est envoyé par mail et est 

affiché au Nautilus. N’hésitez à nous faire part de vos réac-

tions… 

Accueil de loisirs (gestion intercommunale) :  

- Le mercredi et les vacances scolaires offrent plusieurs formules d'inscriptions pour répondre 

au plus près à vos besoins en tant que parents (horaires de travail décalés, rendez-vous...) 

Rappel des horaires :  Le mercredi et les vacances scolaires :  

*Journée : 9h-17h 

*Ou demi-journée avec ou sans repas 

*Accueil péricentre de 7h à 9h et de 17h à 18h45 

Vos interlocuteurs :  Accueil périscolaire et pause méridienne : Gaëlle Robert ou Justine Beslin : 

periscolaire@mairie-sceauxdanjou.fr 02-41-33-79-36  

Mercredi et vacances scolaires : Floriane Girault 06-77-65-19-51 ou Justine Beslin 

alshsceauxdanjou@valleesduhautanjou.fr  

Activités d’automne -  Accueil de 
loisirs mercredi 

Portail familles 

 A vos souris !!  

Resto scolaire : gérer vos inscriptions à la cantine sur votre compte du portail familles 

ALSH : gérer vos inscriptions pour les mercredi et vacances. 

http://portailfamilles.valleesduhautanjou.fr 

  

mailto:alshsceauxdanjou@valleesduhautanjou.fr
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Avant Après 

INTERCOMMUNALITÉ 

Centre Local d’Information et de Coordination de l’Anjou Bleu (CLIC) 

Le CLIC de l’Anjou Bleu a pour mission d’accueillir, d’écouter, d’informer, d’évaluer les situations dans leur glo-

balité afin d’apporter une réponse adaptée avec l’élaboration et le suivi d’un plan d’aide personnalisé. (Le CLIC 

n’est pas un service d’urgence).  Il vise à articuler les interventions sociales, médico-sociales et sanitaires. 

 

Il a également une mission d’observation, de réflexion, de mise en réseau et de mise en place de projets collec-

tifs à destination des personnes âgées, de leur famille et des professionnels de la gérontologie.  

 

POUR QUI ?  

Il s’adresse aux personnes de 60 ans et plus, autonomes ou non, à leur entourage, ainsi qu’aux professionnels.  

COMMENT ?  

Le CLIC intervient :  

A domicile auprès des personnes de 60 ans et plus pour :  

Une évaluation globale de la situation à domicile,  

Un accompagnement dans les démarches,  

Une coordination auprès des professionnels 

 

En permanence pour :  

Une information, des conseils pratiques,  

Accompagner dans les démarches 

CELA COUTE COMBIEN ?  

Le CLIC de l’Anjou Bleu est un service gratuit.  

(Service financé par le Département de Maine et Loire et les Communautés de Communes des Vallées du Haut-

Anjou et Anjou Bleu Communauté).  

Pour toute prise de rendez-vous, merci de contacter le  

02 41 61 29 91 ou clic@anjoubleu.com 

Le CLIC VOUS ACCUEILLE SUR DES PERMANCENCES uniquement sur rendez-vous 

ET PROPOSE DES VISITES A DOMICILE POUR EVALUER AU PLUS PRES LES BESOINS DE LA PERSONNE  
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Avant  

Avant  
Après 

INTERCOMMUNALITÉ 

Avant  Après 

Après 

Le Centre Intercommunal d’Action Sociale a vocation à participer à la mise en œuvre de la politique sociale    

définie à l’échelle de la Communauté de Communes des Vallées du Haut Anjou au travers de deux grands 

objectifs : 
* Mener une action globale à l’échelle du territoire. 
* Offrir à tous un accès identique aux services administratifs et sociaux. 

Pour rappel de ces premières missions : coordination et animation entre les Maisons de Santé, harmonisation de l’Offre 

de Transport Solidaire et du Portage de repas, suivi social des gens du voyage, animation des Maisons France Services 

(voir article suivant) ou encore suivi du Contrat Local de Santé, organisation du Challenge Séniors (annulé). 

Permanences au public :  

Pour rappel, cette information parue dans le magazine Vallées du Haut Anjou,  

(parution n°9 Octobre 2021) 

Basé sur le bénévolat et l’échange, le transport solidaire vient en complément de 
l’offre de services existants. Il permet aux personnes de tout âge, mais éprouvant 
des difficultés temporaires ou permanentes à se déplacer seules, de réaliser des 
actes du quotidien (rendre visite à un proche, des amis, de la famille, rechercher 
un emploi, effectuer des démarches administratives, faire ses courses ou se rendre 
à un rendez-vous médical) et ainsi rompre l’isolement.  

Pour bénéficier de ce service, il faut adhérer au transport solidaire (cotisation 
annuelle de 5€) qui coordonne ensuite la mise en relation entre les conducteurs 
et les bénéficiaires. Pour chaque trajet, le bénéficiaire indemnise le bénévole 
conducteur. En plus de répondre à un besoin de mobilité sur le territoire, le 
transport solidaire favorise la rencontre et les échanges entre des habitants 
d’un même territoire.  

Pour toute demande de transport appeler Martine Tharrault, référente du service sur Sceaux  

qui essaiera de vous trouver un chauffeur au 06 13 28 73 38. 
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Article 1. Communication bulletins communaux 

 

Je suis propriétaire bailleur  

La Communauté de communes des Vallées du Haut-Anjou a lancé en 2019 deux dispositifs 
d’aides à l’amélioration de l’habitat (OPAH). Cela permet aux propriétaires occupants et 
bailleurs d’accéder à des subventions et surtout de bénéficier d’un accompagnement neutre 
et gratuit, ainsi que d’un diagnostic du logement, réalisés par Soliha, l’opérateur mandaté.  

Quelles conditions d’éligibilité en tant que propriétaire bailleur ? 

 Mon logement a été construit il y a plus de 15 ans ; 
 Je réalise de travaux d’économies d’énergie du logement qui permettent d'atteindre 

l'étiquette énergétique D sur le DPE avec un gain énergétique d’au moins 35%; 
 Je m’engage à ne pas commencer les travaux avant d'avoir constitué le dossier de 

demande d'aide et à employer une entreprise labélisée RGE ; 
 Je réalise des travaux de rénovation énergétique globale ou des travaux lourds pour la 

réhabilitation d’un logement indigne ou très dégradé. 

Quelles obligations pour la rénovation ou la création d’un logement locatif ?  

 Je conventionne avec l’Agence Nationale de l’Habitat pour une durée de 9 ans ; 

 Je loue à des personnes dont les ressources correspondent aux plafonds fixés nationalement ; 

 Je loue mon logement au loyer maximal fixé par l’Anah (environ 10% en dessous des loyers du 

marché). 

 

Et quels avantages ?  

 Je reçois des subventions pour la rénovation ou la création de mon logement locatif ; 

 Je bénéficie d’une déduction fiscale de 50% sur les revenus fonciers bruts pendant toute la 

durée de la convention. Celle-ci peut atteindre 85%, si mon bien est géré par une agence 

immobilière sociale. 

   Je gagne sur le long terme.  

 

 

Pour plus de renseignements, je contacte Soliha au 07 78 10 60 08.  

 

INTERCOMMUNALITÉ 
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Article 2. Communication bulletins communaux 

 

Je suis propriétaire occupant  

La Communauté de communes des Vallées du Haut-Anjou a lancé en 2019 deux dispositifs 
d’aides à l’amélioration de l’habitat (OPAH). Cela permet aux propriétaires occupants et 
bailleurs d’accéder à des subventions et surtout de bénéficier d’un accompagnement neutre 
et gratuit, ainsi que d’un diagnostic du logement, réalisés par Soliha, l’opérateur mandaté.  

Quelles conditions d’éligibilité et engagements en tant que propriétaire occupant ? 

 Mes revenus ne dépassent pas les plafonds de ressources fixés par l’Agence Nationale 
de l’Habitat ; 

 Pour les travaux d’adaptation, je fais partie du public cible (60 ans minimum ou 
présentant un handicap) ; 

 J’occupe mon logement construit il y a plus de 15 ans au titre de résidence principale; 
 Mon logement n’a pas été racheté auprès d’un bailleur social au cours des 5 dernières 

années ; 
 Je réalise des travaux éligibles :  

o rénovation énergétique globale qui permet d'atteindre l'étiquette énergétique 
D sur le DPE avec un gain énergétique d’au moins 35% ; 

o adaptation de mon logement à l’autonomie, au vieillissement ou au handicap ;  
o travaux lourds pour la réhabilitation d’un logement indigne ou très dégradé . 

 Je m’engage à ne pas commencer les travaux avant d'avoir constitué le dossier de 
demande d'aide et à employer une entreprise labélisée RGE ; 

 Je m’engage à occuper mon logement pendant au moins 6 ans après les travaux. 
 

Et quels avantages ?  

 Je bénéficie d’un accompagnement neutre et gratuit pour le montage du dossier d’aide ; 

 Je reçois des subventions pour la rénovation ou l’adaptation de mon logement ; 

 Je réalise des économies importantes sur mes factures d’énergie et je gagne en confort 

thermique ; 

  J’occupe un logement adapté à mes besoins physiques et cela me permet de rester à mon 

domicile plus longtemps. 

 

 

Pour plus de renseignements, je contacte Soliha au 07 78 10 60 08.  
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Les jeunes de Sceaux et Thorigné d'Anjou ont envahi le centre de loisirs du Nau-
tilus. Au programme, le 26 octobre 2021 : Retour en enfance et soirée galettes 

A toutes les familles de jeunes,  
 
Vous trouverez les programmes des mercredis et vendredis de Novembre et Décembre du Service Jeu-
nesse. 
 
Les inscriptions ouvrent le lundi 8 novembre à 14 h et se terminent le vendredi 17 décembre à 12h. 

    servicejeunesse@valleesduhautanjou.fr 
 

       Après cette date l'équipe d'animation continue de prendre les inscriptions par mail, par téléphone, 
ou au service jeunesse. 

 
Au vu du contexte actuel, le programme d'animation peut être amené à évoluer.  

 
     

Thorigné-d'Anjou et Sceaux d’Anjou = Léna au 07 57 46 54 93  
=> Fbk @ Jeunesse Thorigné Sceaux d'Anjou // Insta @sjthorignesceauxdanjou 

SERVICE JEUNESSE 

mailto:servicejeunesse@valleesduhautanjou.fr
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BIBLIOTHÈQUE INTERCOMMUNALE 

C’est avec grand plaisir que nous avons ré ouvert la bibliothèque en septembre 

Protocole sanitaire : 
Le Covid est venu, comme pour beaucoup, perturber nos activités. Nous avons dû nous adapter aux différents 
protocoles d’accueil : ainsi nous avons ouvert un temps  de permanence le lundi de 16h30 à 18h et le mercre-
di de 15h à 18h (à la place des mardis et jeudis avant Covid) ; créneaux que nous allons maintenir. 
 

Désormais le protocole est allégé : 
Plus de quarantaine pour les livres ! 

Plus de limite  dans le nombre de lecteurs accueillis ! 
Possibilité de lire sur place. Ouf !!! 

 
Il faut toutefois un PASS SANITAIRE à partir de 12ans  pour entrer dans les locaux. 
Mais pas de panique : il y a des solutions si vous n’êtes pas à jour  
 Vous pouvez réserver en ligne sur le site de la CCVHA  
 Vous pouvez aussi venir dans le sas du Nautilus où des catalogues sont mis à disposition pour vous aider 

dans vos choix, réserver et faire vos retours sans pénétrer dans la bibliothèque. Les livres demandés 
seront préparés par les bénévoles pour vous être remis à la permanence suivante. 

Les bénévoles : elles sont l’âme de 
la bibliothèque : 

Mais c’est parfois difficile : manque de dispo-
nibilité, départ pour déménagement ou 
autres... 

Ainsi,  nous avons été  contraintes, la mort 
dans l’âme,  à fermer pendant tout le mois 
d’août alors qu’auparavant il nous avait tou-
jours été possible d’ouvrir les samedis pen-
dant les vacances scolaires. 

Nous allons faire nos adieux à Sophie qui dé-
ménage après une dizaine d’années au ser-
vice de la lecture et des Salciens. Qu’elle en 
soit remerciée ! 

 

Mais heureusement nos appels répétés ont 
porté leurs fruits puisque début septembre ce 
sont 5 nouvelles bénévoles qui ont répondu 
favorablement : bienvenue à Alexandra, Auré-
lie, Cécile, Cindy et Colette !  
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 Horaires des permanences 

lundi de 16h30 à 18h 

mercredi de 15h à 18h 

samedi de 11h à 12h30 

BIBLIOTHÈQUE INTERCOMMUNALE 

 
Les animations :  

Bilan : une année qui a vu malheureusement l’annula-
tion de la plupart des animations prévues  

- Sauf le 21 juillet, où sous le tilleul derrière le Nauti-
lus, dans le cadre de « Petits lecteurs en herbe » Ade-
line Defruit, une des deux  bibliothécaires intercom-
munales, nous a ravis de ses histoires sur le thème du 
jardin. Seulement une maman et ses deux enfants en 
ont profité, quel dommage ! 

- Le 5 Octobre avec Floriane Duyme l’animatrice 

du   « Relais petite enfance » nous avons accueilli les 

très jeunes lecteurs (moins de 3 ans) et leurs assis-

tantes maternelles ; une animation sur thème du son 

et du silence : grand succès, les bambins, très atten-

tifs, ont su apprécier ce moment. 

 

 

 

 

 

 

 

Projets d’animations : 

Dans le cadre des semaines Enfance Familles du 18 
octobre au 7 novembre de nombreuses animations 
sont prévues sur le secteur du Lion d’Angers ; N’hési-
tez pas à venir chercher le programme à la biblio-
thèque. 

A signaler, entre autres,  le 5 novembre les Balades 
Contées à l’hippodrome de l’Isle Briand au Lion : 4 

départs possibles : à 10h, 11h, 15h ou 16h  

Le temps fort de 2021 «  Histoires de liberté » a été 
reporté (cause Covid) de janvier à avril 2022. Là aussi 
de nombreuses animations vous seront proposées. A 
Sceaux ce sera le 9 février 2022 : Histoires en va-
drouille à partir de 3 ans 

 

 

 

Achats de fin d’année : 

Le mois d’Octobre est le moment de nos achats de 
livres : nous tiendrons compte bien sûr de vos propo-
sitions. 

Nous renouvellerons aussi les abonnements aux ma-
gazines : «çà m’intéresse» pour les adultes, «Les 
belles histoires» avec CD et «Mes premières belles 
histoires» pour les petits. 

Des demandes ont été faites auprès du Réseau pour 
l’achat de mobilier : les devis sont en cours.  

Comité de Lecture :  

La nouvelle librairie « Le Mot de la Faim » de Mon-
treuil-Juigné nous prête une sélection de romans et 
BD. 

Cela  permet aux bénévoles et  aux lecteurs volon-
taires de lire des nouveautés, d’échanger sur les coups 
de cœur /griffe et d’acheter les livres en connaissance 
de cause.  

De la même façon nous accepterons aussi la sélection 
du libraire de M’Lire de Château-Gontier-en-Mayenne 
et ses conseils avisés. 

Il ne reste plus qu’à choisir, quel plaisir ! 

Autres infos en vrac : 

- Une valise thématique vient d’arriver : Comptines et 
jeux de doigts (livres et nombreux CD disponibles pen-
dant 3 mois) 

 - le bibliobus passera en janvier et nous permettra de 
changer 300 livres prêtés par le Bibliopôle pour des 
nouveaux 

- vous pouvez vous inscrire pour bénéficier des res-
sources numériques du Bibliopôle 

- des mangas et des DVD  sont aussi en prêts à la bi-
bliothèque 

- nous proposons désormais une ouverture spécifique  de la 
bibliothèque  pour les Assistants.es maternels.les et leurs 
petits le premier mercredi de chaque mois à 10h (prochain 
rendez-vous le 3 novembre 2021 à 10h) 
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ÉCOLE SAINT JOSEPH 

Présentation de l’école : 

1 équipe de trois enseignantes dyna-

miques au service des élèves : 

Aurélie BAREAUD : maîtresse des PS 

MS GS et cheffe d’établissement 

Sophie MERIODEAU : maîtresse des  

CP CE1        

Floriane TAUNAIS : maîtresse des CE2 

CM1 CM2. 

Des décloisonnements entre les 

classes pour l’instruction des sciences 

et l’histoire/géo. 

L’anglais commence dès la grande 

section. 

Des projets pour cette année : 

Thème d’année sur l’environnement :  

« Vers une école plus verte » 

 

- Des concerts éducatifs au palais des congrès. 

- Une sortie en forêt. 

- Une sortie « Nettoyons la nature » 

- Chant’école: un concert rassemblant près de 

1000 élèves à l’Aréna de Trélazé. 

- Classe de découverte : Les élèves de la PS au 

CM2 partiront de 3 à 5 jours au printemps. 

 

Dès la rentrée, les élèves de GS/CP/CE1 béné-

ficient de 11 séances de piscine tous les ven-

dredis. Ils peuvent ainsi appréhender l’eau en 

jouant puis apprendre à se déplacer pour en-

suite démarrer l’apprentissage de la nage. 

 

 
63 élèves répartis dans les trois classes rassemblant 45 familles 
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ÉCOLE SAINT JOSEPH 

EPS        
« EPS: cela signifie éducation, physique et sportive. 
Mardi 21 septembre 2021, les classes de Sophie et Floriane sont allées au city stade  pour faire 
du sport avec les nouveaux étudiants de l i.f.e.p.s.a : 
Nous avons fait de la course de durée et du relais pour s’entraîner  au cross qui se déroulera le 
mardi 19 octobre 2021. Les étudiants s’appellent Quentin et Mathéo ».  

Léandre et Alexandre - CM2 

LA PHOTO DE CLASSE 
La photo de classe s’est déroulée le mardi 21 sep-
tembre.   
« Nous sommes allés par groupe dans la classe 
d’Aurélie pour faire la photo de classe. On était 
dans un cadre blanc. Au début on était tout seul et 
après on allait chercher nos frères et 

sœurs (pour ceux qui en avaient). »  
             

       Nola CM2  EMMA CM2 

LA  MUSIQUE 
 

« Blandine, intervenante musique vient  le vendredi tous 
les 15 jours. On devine des bruits d’instruments et on 
chante des chansons. On se prépare pour 
Chant’ecoles. » 

Enzo et Hugo - CM1 

LA VIE DE CLASSE 
« Le matin il faut attendre au portail. 

Le matin et le midi il faut se laver les mains. 
Le mardi ont fait le conseil. 

Le vendredi  nous changeons de  place. 
Dans la classe il y a 19 élèves. » 
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OGEC ET A.P.E.L 

Grâce au fruit de ces ventes, l’APEL a pu  

      - financer l’achat de matériel pour les élèves : 2 paniers de basket, des ballons et des filets de football, 

      des tables Montessori ; 

  - offrir la venue d’un conteur avant la venue du père Noël mi-décembre ainsi que la mini-kermesse fin 

  juin, tout un après-midi de jeux avec un château gonflable qui a ravi tous les enfants de l’école, 

  - participer au financement des sorties scolaires : 

  * piscine, 

  * patinoire d’Angers pour la classe de Floriane 

  * refuge de l’Arche à Château Gontier pour les classes d’Aurélie et Sophie. 

APEL Ecole St Joseph  

L’année 2021, comme 2020, a été une an-

née particulière, sans manifestation. Nous 

avons néanmoins pu réaliser plusieurs 

ventes : saucissons et fromages à l’au-

tomne, bières Anj’ou démon et chocolats 

Guisabel en décembre, sacs isothermes 

avec les dessins des enfants de l’école, 

boites de pansements rigolotes et savons 

bio et naturels. 

Il reste d’ailleurs quelques stocks 

(savons, boites de pansements et bières 

blanches et blondes), n’hésitez pas à 

contacter Emilie Robert. 

Nous espérons que cette nouvelle année scolaire verra l’allègement des mesures sanitaires, aussi nous avons pré-

vu la reprise de plusieurs manifestations : 

Janvier : Le concours de belote, le 28/01/2022. 

Février et Mars : le théâtre à Champigné avec la pièce « Chat et souris », les 25,26,27 février et 4,5,6 mars 

2022. 

Avril : Le bal à la salle de Soulaire, le 02/04/2022. 

Mai : Le carnaval, le samedi 14 mai au matin, les enfants et les parents des deux écoles défileront déguisés 

dans les rues de la commune. 

Juin : la kermesse de l’école. Date à déterminer. 

                                          Emilie Robert 

                                          Présidente APEL 
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OGEC ET A.PE.L 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MERCI à vous tous pour vos coups de mains fréquents.  

La dernière étape a été la  mise en place du nouveau préau.  

 

Merci à vous et à bientôt pour venir découvrir notre jolie petite école qui s’agrandit et qui n’attend que vous 

pour découvrir de nouveaux sourires.  

                                     Laëtitia DUPONT   

                                     Présidente OGEC  

 

OGEC Ecole St Joseph 

Une nouvelle rentrée a eu lieu avec 

l’accueil de nouveaux élèves et sous 

le signe du SOURIRE. Cet été, nous 

avons œuvré à faire de notre petite 

école un lieu d’accueil sécurisé avec 

la mise en place d’une nouvelle clô-

ture.  

 

 

 

 

 

 

 

Ce sera plus facile pour nos chers 

papas qui viennent entretenir l’école.  



26 

 Il était une fois … 
les contes à l’école du Val de Suine 

Cette année toute l’école travaille sur le thème des 

contes. 

Dans la classe, c’est avec nos deux compagnons de classe, 

Ludo et Loup que nous avons commencé ce thème. Dès la deuxième semaine de 

classe, nous avons trouvé Loup avec une lettre. Dans cette lettre il y avait un album “Loup au pays des contes” et 

une graine magique bleue. 

Loup nous expliquait dans sa lettre que pendant ses vacances d’été il avait beaucoup marché et qu’il avait rencon-

tré plein de personnages très étonnants qu’il voulait nous présenter. Et c’est avec son ami Ludo, la souris, qu’ils 

ont décidé de nous faire une surprise chaque semaine. 

Et maintenant, tous les mardis, ils nous apportent un conte. Ils font des sacs à album avec le conte et des jeux et 

aussi une histoire qui ressemble au conte mais de façon détournée. Deux fois par semaine nous faisons un tirage 

au sort pour savoir qui peut emmener les sacs à la maison. On dessine aussi les contes en faisant des schémas 

pour pouvoir nous aider à raconter les histoires à voix haute et s’entraîner à faire de belles phrases. 

 Les GS - CP 

ÉCOLE VAL  DE SUINE 

Vendredi 15 octobre  2021 ont eu lieu les élec-
tions des représentants au conseil d'enfants de 
l'école. Chaque classe a élu un garçon et une 
fille . 
Dans la classe de PS-MS, ce sont Gabin et Lya qui 
ont été élus représentants. 
Ils participeront au prochain conseil d'enfants le 
21 octobre 2021. Des décisions y seront prises 
pour améliorer la vie de l'école. Chaque classe 
fera des propositions qui seront exposées par 
leurs représentants. L'une des propositions du 
conseil d'enfants de 2019 a par exemple abouti à 
la réalisation de la fresque peinte sur un mur de 
l'école. 
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ÉCOLE VAL  DE SUINE 

L’école Val de Suine reprend                     
des couleurs! 

 

C’est lors de la première année du conseil d’en-

fants qu’a émergé l’idée de redonner un peu coup 

de jeune à la cour de récréation. 

Après de multiples discussions entre les enfants, 

les élèves de la classe de CM1-CM2 qui étaient à 

l’initiative du projet ont retenu la proposition de 

l’association angevine “L’R de rien et de l’artiste  

Joe Popi. 

Ce dernier après avoir fait un bref historique sur la 

culture du graff  leur a montré la technique. 

 

Et voici le graffeur en plein travail!   
Et les élèves devant la magnifique 
fresque murale. Ils sont super fiers 
d’avoir pu participer à l’aboutisse-
ment de ce projet. Ce projet péda-
gogique a été le fil rouge de l’année pour la classe 
de CM1-CM2. 
Merci beaucoup à l’APE qui a financé ce projet. 
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ÉCOLE VAL  DE SUINE 

Elève ton blob !  
L’école de Val de Suine a été sélectionnée pour 

participer à une expérience originale* proposée 

à 4500 établissements scolaires par le CNES en 

partenariat avec le CNRS. C’est ainsi que le lundi 

11 octobre, les élèves du CE1 au CM2 ont ac-

cueilli dans leurs classes un invité surprise : le 

Physarum Polycephalum, plus communément 

dénommé Blob. L’objectif était de reproduire en 

classe les expériences réalisées dans l’ISS par 

Thomas Pesquet et de comparer les résultats 

obtenus sur terre et en apesanteur. Les élèves 

ont donc pu s’initier à la démarche scientifique. 

Après avoir réalisé l’installation, ils ont assisté 

avec enthousiasme au réveil du blob, observé 

ses déplacements, interprété ses réactions, se 

sont posé beaucoup de questions et imaginent 

déjà de nouvelles expériences.  

“Ecole et cinéma” 
Le 1er juin les classes de CE2-CM1 et de CM1-CM2 ont 
eu la chance de pouvoir retourner au cinéma pour voir 
le film “la Ruée vers l’or “. Les enfants ont vraiment 
apprécié de découvrir un des films cultes du cinéma. 
La magie de l’univers de Charlie Chaplin fonctionne 
toujours aussi bien. Cette année les deux classes de 
CM1 et de CM2 participeront à nouveau au dispositif 
“Ecole et cinéma”. Si les conditions sanitaires nous le 
permettent nous pourrons voir trois films au cinéma le 
Pax à Tiercé. Un travail pédagogique est proposé aux 
élèves autour de ce film. 
Que de plaisirs de découvrir, de  partager et de discut-
er autour d’un film tous ensemble! 

 

Des projets ou activités que nous voulons mettre en place ou que  nous espérons reprendre : 
Cela dépendra de la situation sanitaire. 
 
 

Tous les mardis  du 7 décembre 
au 8 mars 

Piscine les Nautiles à Segré pour les GS-CP et CE1-CE2 

7 décembre 
20 janvier- 
21 février 

“École et cinéma” pour les CM1 et les CM2 à Tiercé 

7 au 11 mars Classe découverte (CM1-CM2) 

7 avril Sceaux Clean 

Samedi 30 avril Portes ouvertes 

Du 9 au 13 mai Semaine sans écran 

3 juin 
 

10 juin  (en soirée) 

Rencontre athlétisme à Segré GS-CP-CE1 
CE2-CM1-CM2 

17 juin Sortie à Brocéliande 

30 juin Troc des trucs 

Entre le 27 juin et le 7 juillet Organisation d’une rando contée 

5 juillet Forum des sciences 
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                       APE 

Merci à l’association L’R de Rien pour le travail et à la banque du Crédit Mutuel pour leur soutient financier.   

Avec l’été, l’envie de faire une petite fête 

d’école s’est vite fait sentir, il n’en fallait 

pas plus pour motiver l’équipe de l’APE 

et de proposer une mini fête qui a eu 

lieu le 2 juillet ! Nous avons fait appel à 

un Food truck « le plat qui roule » et 

tous les participants étaient satisfait de 

la soirée et les enfants ont pu nous chan-

ter leurs chants appris tout au long de 

l’année ! 

L’APE reprend du service après une année bien 

difficile, socialement parlant. Nous sommes heu-

reux de vous retrouver à nouveau, afin de profiter 

tous ensemble et de faire de belles choses pour 

notre école et surtout pour les enfants.  

Mais pendant ce confinement et cette situation 

délicate, nous ne sommes pas restés inactifs...  

 

 

 

Nous avons mené des projets à bien pour le plus 

grand plaisir des enfants ! Ils souhaitaient notam-

ment, rendre leur école plus belle avec un graffiti. 

Quelques dates à retenir : 

Le 5 Décembre : marché de Noël à la salle des 

fêtes 

Le 14 Mai : carnaval avec l’école privée 

Le 15 Mai : vide grenier à la salle des fêtes 

Le 25 Juin : fête de l’école à la salle des fêtes 

              Nous organisons cette année encore une  

               vente de sapins de Noël !         

               Ils nous seront livrés, fraichement coupés 

 le vendredi 3 Décembre  

N’hésitez pas à nous contacter pour plus de rensei-

gnements  

Mme Ménard : 06.83.15.37.37   

Nous espérons vous voir nombreux lors de nos mani-

festations. Elles sont ouvertes à tous alors n’hésitez 

pas, moment agréable garanti !!  
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J’AIDE HAÏTI 

 

 

 

Bonjour, 

Voici les photos et notre logo pour illustrer notre article.  

La crise sanitaire a empêché l'association J'aide Haïti d'organiser des manifestations durant ces 2 dernières 
années, par conséquent pas de rentrée d'argent ce qui implique une difficulté pour poursuivre notre mission. 
C'est à dire le financement de la scolarisation de 6 enfants : les frais de scolarité,les fournitures scolaires, les 
uniformes, une visite médicale annuelle, un repas/ jour . Cela représente un budget annuel de 3500€. 

Le 18 septembre dernier, l'association a organisé une soirée concert grâce à la générosité de tous. Frédérique 
nous a proposé ses jolies chansons à texte puis la soirée s'est poursuivie avec le duo explosif de Marina et 
Jacky et enfin les Salcy Python ont clôturé en apothéose le concert. Les visiteurs ont pu se restaurer grâce au 
foodtruck " la p'tite Nanite" et la buvette tenue par l'association. 

Nous avons aussi organisé un stage de percussions du monde qui n'a pas eu vraiment d'échos.  

Si vous voulez nous soutenir  

https://www.payassociation.fr/jaidehaiti/dons 

L'association J'aide Haïti tient à remercier tout ceux qui ont permis d'organiser cette belle soirée en toute sim-
plicité et convivialité entre autre les groupes et la mairie.  

Nous restons à l'écoute de toutes propositions de partenariat pour assurer nos missions auprès des enfants.  

Toute personne désireuse de rejoindre l'association est la bienvenue. 

https://www.payassociation.fr/jaidehaiti/dons
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ASSOCIATIONS : FAMILLES RURALES 

Que s’est-il passé depuis les derniers Échos Salciens ?  
 

Ateliers  2021-2022 
 

Nos ateliers ont débuté comme chaque année la 3ème semaine de septembre. Cette année, nous espérons 
qu’ils pourront se dérouler dans de bonnes conditions. L’année dernière, seuls les cours de dessin se sont pas-
sés en visio.  
 

Multisports : Lundi de 17h00 à 18h00 et de 18h00 à 19h00 à la Salle des Fêtes 
Yoga : Mardi de 18h30 à 19h45 à la Salle des Fêtes 
Chorale : Lundi de 20h30 à 22h00 à la Salle Benoît 
Dessin : vendredi de 17h00 à 18h30 et 18h30 à 20h00 Salle Benoît. 
 
Nous espérons pouvoir mettre en place prochainement des aides à l’informatique pour nos aînés ainsi que 
des stages de BD avec Tony EMERIAU, dessinateur et graphiste angevin. 
 
 Marché de Noël les 27 et 28 Novembre au Château du Plessis Bourré 
 

Pour la 6ème année, le Château du Plessis-Bourré nous ouvrira ses portes pour notre Marché de Noël. 
Installés dans les salles historiques du Château, plus de 50 artisans de la région vous proposeront leurs spécia-
lités et vous feront partager leurs passions. Gastronomie, maroquinerie, décoration, bijoux. 
 
Décoré d’une quarantaine de sapins et de plusieurs centaines de cadeaux, les visiteurs pourront découvrir le 
Château sous un nouveau jour et déambuler dans les différentes salles. 
A cause du Covid-19, les gestes barrières sont maintenus et nous restons optimistes. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Location de Matériel 

Nous vous rappelons le matériel proposé à la location. 
 
Liste : cafetière 5 litres, disqueuse, décolleuse à papier peint, table à tapisser, perceuse perfo, motobineuse, karcher, 
taille haie thermique, scarificateur, vidéo projecteur, micros. 
Contact : Virginie 06.87.27.29.05 
 
Prochaines dates 

11/11/2021 : Fabrication du jus de pommes 
Lundi de pâques : Notre chasse à l’œuf 

Cette photo a quelques années mais on l’adore.  
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ASSOCIATIONS : GYMNASTIQUE 

 ASS GYMNASTIQUE DE SCEAUX D’ANJOU  

Nous avons repris les cours normalement en septembre mais le nombre insuffisant de participantes 

au cours de fitness le mardi soir, nous a obligés à fermer ce cours. Nous restons donc sur 3 cours :  

 

2 cours de Pilates : Mardi soir de 20h à 21h 
                            Vendredi matin de 10h45 à 11h45 

1 cours de gym douce : Mardi matin de 10h30 à 11h30 
 

Il reste des places pour venir nous rejoindre, la seule obligation pour assister à ces cours, c’est le PASS

-SANITAIRE . 

En ce moment, les jeudis 7,14 et 21 octobre, nous organisons un atelier « marche nordique » de 15h à 

16h30. Pas de PASS-SANITAIRE,  pas de masque, juste des baskets. On vous prête les bâtons. 

Cet atelier sera renouvelé au printemps pour 3 jeudis également. 

La soirée avec l’humoriste Bruno Blondel initialement prévue en mars 2019 est toujours d’actualité. 

Une date sera calée prochainement. 

Une question, un essai : Venez rencontrer notre professeur diplômée CECILE TESSIER  ou contactez-

nous.  

 sceaux.gym@orange.fr 

MME ROQUELET CHANTAL : 02 41 93 34 81 ou 06 85 29 27 01 
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Salcy Python is Back ! 
 
 
 

Le groupe 100 % salcien, Salcy Python, nous propose Back : sept nouveaux titres à découvrir très 
bientôt en CD ou sur les plates-formes de streaming (Spotify, Deezer et autres…). Le groupe, frustré 
de ne pouvoir jouer en live s’est attelé à la composition et à l’enregistrement de nouveaux morceaux 
qui, inconsciemment, sont partis dans des directions différentes. Tout en restant cohérent et homo-
gène, cela donne une palette de titres qui vont de la soul au jazz en passant par le rock bien sûr, par-
fois psychédélique. On trouve aussi, pour la première fois, un couplet en français ! 
Ces morceaux ainsi que certains plus anciens et quelques reprises sont désormais à découvrir en con-
cert. Le groupe s’est produit récemment à Châteauneuf et à Sceaux (pour J’aide Haïti), il sera le same-
di 11 décembre au bar La Factory du Lion d’Angers. 
Vous pouvez aussi voir les clips réalisés par le groupe, sur youtube, notamment Back to the dance-
floor tiré de cet album ou encore The 3 monkeys avec le lieutenant Columbo en guest-star !… 
 

contacts : Laurent : 06.87.16.67.77  /  David : 06.87.03.48.45 

ASSOCIATIONS : SALCY PYTHON 
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ASSOCIATIONS : SCEAUX EN SCENE 
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ASSOCIATIONS : SCEAUX EN SCENE 
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ASSOCIATIONS : TENNIS CLUB 

TENNIS CLUB DE SCEAUX D’ANJOU 

 
Le tournoi Grez-Sceaux 
Pour la 3ème année, les 2 clubs ont  fusionné leurs tournois afin de per-
mettre aux participants de rencontrer des adversaires qu’ils ne connais-
saient pas forcément. Les  joueurs de simple messieurs, de double mixte et 
double messieurs répartis en poule ont joué cet été. Malgré la météo et 
les blessures, la plupart des matchs se sont tenus jusqu’aux finales. Celles-
ci se sont déroulées cette année sur les courts de Sceaux propices à ac-
cueillir les trois finales sur une même demi-journée ensoleillée. Les finales 
ont été de qualité, notamment le simple, qui pour la premère fois, oppo-
sait deux joueurs de Grez-Neuville et qui a vu la victoire en 3 sets d’un 
nouveau venu, Luis Fernandez face à Loïc Fourreau. La finale de double 
mixte a sauvé l’honneur salcien avec la victoire, en 3 sets également de 
Blandine Duchêne et David Lesaint face au même Loïc Fourreau associé à 
Patricia Bellanger. Deux jeunes grezois, Antonin Rabineau et Tom Ches-
neau, remportaient quand à eux le double messieurs face à Yann Mar-
chand et David Lesaint. Chacun repartant avec des bons d’achat ou des 
boîtes de balles offerts par les deux clubs et surtout avec le plaisir d’avoir 
passé de bons moments lors de matchs où la convivialité a toujours primé. 
 
A la (re)découverte du tennis !... 
Gratuit ! Sur place ! Sympa ! Mais peu de monde pour essayer les ateliers de (re)découverte du tennis qui sont 
proposés par le Tennis Club de Sceaux. 
Au mois de mai et juin étaient proposés des moments où l’on peut se mettre, ou remettre, au tennis. 
Quelques joueurs et un groupe de copains en ont profité. Ils ont dit avoir pris beaucoup de plaisir à taper dans 
la balle, ça défoule ! Certains ont redécouvert quelques gestes techniques enfouis dans la mémoire de leurs 
corps... Cela leur a donné envie de rejouer de temps en temps. 
Bien sûr, il y a aujourd’hui tellement d’activités sportives, mais essayez, ça vaut le coup, d’autant que la com-
mune bénéficie de deux courts agréables et en bon état. Quand le club vous le proposera de nouveau au prin-
temps prochain, n’hésitez plus ! Seul, à deux, en famille ou entre copains, débutants ou petits niveaux, il s’agit 
juste de venir s’amuser lors d’une heure (ou deux) qui vous convient, puis de prendre une carte si affinités ! 
 
L’hiver 
La pratique sur les courts extérieurs restent possible tout l’hiver, les jours où le temps est sec. Les joueurs peu-
vent également bénéficier de créneaux en salle à Grez-Neuville (le mardi soir, le vendredi après-midi, les sa-
medis et dimanches matins...). Ils peuvent ainsi continuer à jouer régulièrement pendant tout l’hiver. Certains 
joueurs s’entretiennent aussi en pratiquant le badminton en profitant d’un créneau dans la salle des fêtes. 
 

Les adhésions 2022 seront disponibles à partir du mois de mars à des prix raisonnables : 
Pour 30€ le code d’accès est donné à une famille, pour toute l’année ! 

 
Pour toutes informations, n’hésitez pas : David : 06.87.03.48.45 ou davidlesaint@wanadoo.fr 
 
« Après une défaite, quand on est jeune, on pleure ; quand on a 25 ans, on casse sa raquette ; et quand on dé-
passe les 30 ans, on boit un verre en se disant : - Après tout, quelle importance ! - »  Pam Shriver 

mailto:davidlesaint@wanadoo.fr
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ASSOCIATIONS : ANJOU BACONNE FOOTBALL 

ANJOU BACONNE FOOTBALL CLUB FETE SES 20 ANS 

C’est parti pour une nouvelle saison, la vingtième pour l’ABFC… 
Cette année, 2 équipes seniors portent haut nos couleurs en D3 et D5. 

Pour les équipes jeunes U13, U15 et U17, nous avons été contraints de rechercher des Ententes avec nos clubs 
voisins, Champigné ou Le Lion. En effet le COVID a dispersé nos enfants. La vaccination, le pass sanitaire et 2 
saisons sans réel championnat, tous ces éléments ont fait que la mise en place de ce début de saison a été 
quelque peu laborieux... Enfants,  parents vous pouvez toujours nous rejoindre, vous serez les bienvenus… Le 
sport fait partie d’une bonne hygiène de vie !!! 

Pour cette saison, voici les dates des manifestations auxquelles vous êtes attendus : 

Concours de belote – salle de THORIGNE le vendredi 26 novembre 2021 à 20 h 

Soirée dansante salle du LION D’ANGERS le 29 janvier 2022 à 21 h 

Soirée Galette à CHAMPTEUSSE le 27 février 2022 à 18 h 

Journées LOTO à CHATEAUNEUF les 30 avril et 1er mai 2022 

 

Pour terminer la saison on se retrouvera le samedi 11 juin 2022 pour une soirée conviviale afin de fêter, comme 
il se doit, le vingtième anniversaire d’ANJOU BACONNE. 

A cette occasion vous pourrez assister à la présentation d’un livre souvenirs, concocté par quatre membres du 
club, retraçant l’histoire des 3 clubs fondateurs d’ANJOU BACONNE, à savoir : 

 

- La Gaitée Sportive de Champteussé – 1947 à 2002 

- L’Union Sportive de Thorigné – 1969 à 2002, rejointe 
par Sceaux en 1992 et devenant ainsi US Thorigné 
Sceaux 

- L’Etoile Sportive de Sceaux – 1974 à 1987 

Vous avez fait partie d’une manière ou d’une autre de ces 
clubs, vous serez invités à cette soirée cocktail !!! pour 
partager tous nos beaux souvenirs. 

  

Le  SAMEDI 11 JUIN 2022… DATE A COCHER SUR VOTRE AGENDA 

Contact anjoubaconne.foot@orange.fr 

Site Web : Retrouver compositions d’équipes et résultats chaque semaine sur notre site 

 https://www.anjoubaconne.com/ 

https://www.anjoubaconne.com/
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ASSOCIATIONS : AMIS DE LA TREILLE 

Les Amis de La TREILLE 

Jeu de la Boule de fort datant de 1895 à Sceaux d’Anjou 

 

Nous vous attendons pour venir découvrir ou redécouvrir notre jeu de boule de fort en famille ou 

entre amis de 7 ans à 97 ans ; ce jeu très convivial. 

 C’est pour cela que nous vous proposons de venir les samedis 4, 11 et 18 décembre, de 10h30 à 

12h30. 

Venez nous rencontrer autour d’un verre afin de vous faire expliquer le fonctionnement de notre as-

sociation de la boule de fort. 
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RANDONNEE 
Un groupe de marcheurs avait pour habitude de se retrouver chaque jeudi matin 
pour une balade de deux heures d'une dizaine de kilomètres dans les chemins de 
randonnée de Sceaux d' Anjou. 
L' activité redémarre avec deux rendez-vous hebdomadaires. Le départ est fixé 
place de l'église, le mardi après-midi à 14 heures et le jeudi matin à 9 heures. 
Aucune formalité n'est nécessaire.  

Le Club des Mustangs Floorball est un club sportif créé en Mars 2020 sur le Haut Anjou. 
Ce club fut créé par une famille de joueurs de Floorball arrivée sur Sceaux d'Anjou en 
2019, qui souhaitait faire connaître ce sport aux personnes de leur entourage géogra-
phique. 
 
Le Floorball est un sport de crosse mixte, cousin du hockey sur glace. C'est une discipline 
en salle (indoor) pratiquée sans patin qui privilégie l’intensité au contact corporel. 
 

Ce sport affiche aujourd’hui une identité forte en France et dans le Haut Anjou. 
 
Le Mustangs Floorball Club compte à ce jour 50 licenciés enfants et adultes confondus. 
 
Le Club a réussi à aligner pour la saison 2021/2022 4 équipes : 
U7 et U10 en rencontre de plateau Régional. 
U14 et Adulte en Championnat de France Régional. 
 
Les entrainements s'effectuent pour tous à la salle intercommunale Paulette Fouillet au Lion d'Angers. 
Les adultes : tous les jeudis soirs de 20h30 à 22h30. 
Les enfants : tous les samedis entre 14h et 16h suivant les catégories. 
 
 
 
Vous pouvez nous suivre sur notre page 
 
facebook : les mustangs floorball club 
 
Où vous y retrouverez toutes nos actualités. 
mail : mustangsfloorballclub@gmail.com 

ASSOCIATIONS : MUSTANGS FLOORBALL 
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DERNIERES MINUTES 

Du 09 novembre 2021 au 19 mai 2022, chaque jeudi de 14h à 16h00 au Pôle Santé 

Social au Lion d’Angers, se déroulent les « Permanences Thématiques IN-

NOV’NUM TOUT PUBLIC ». Ces permanences sont organisées par le Centre Inter-

communal d’Action Sociale (CIAS) des Vallées du Haut- Anjou. Elles sont destinées à 

toutes les personnes souhaitant bénéficier d’un perfectionnement aux pratiques numé-

riques.  

Ces permanences abordent chaque semaine un des grands thèmes du numérique 

« utilisation de la boite de messagerie », « navigation sur internet » etc… Elles sont 

dispensées par un animateur multimédia, présent pour accompagner les participants 

aussi bien sur la théorie que sur la pratique et répondre à des questions spécifiques. 

Les permanences sont limitées à 4 personnes pour favoriser un accompagnement plus 

personnalisé.   

Ces séances conjuguent découverte, théorie, pratique et convivialité pour permettre de 

rendre accessible à tous l’utilisation du numérique.  

Ces permanences sont gratuites. Les inscriptions se font auprès de votre mairie, selon 

les jours et horaires d’ouverture au public, ou auprès de Laurie LO PINTO, Animatrice 

Sociale au CIAS.   

Renseignements auprès de : 
Laurie LO PINTO, animatrice sociale CIAS 
 : 02 41 24 10 68 
 : 07 57 47 70 77 
@ : l.lopinto@valleesduhautanjou.fr 
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Horaires d’ouverture de la mairie : 
Tous les matins de 9h00  à 12h00 

Fermée le samedi 
M. le Maire reçoit sur rendez-vous 

Mail : mairie@mairie-sceauxdanjou.fr 

ETAT CIVIL 

INFOS PRATIQUES 

CHAMPAGNE Capucine 8 janvier 2021 

ARQUIER Alix 22 janvier 2021 

LECLOUT Victoire 1er février 2021 

DELAINE Oélyne 13 mars 2021 

VOILLY Judith 20 mars 2021 

LEROYER Théa 21 avril 2021 

DORIZON MAUPETIT Emma 6 juin 2021 

ROQUAIN BERLY Louis 22 août 2021 

CORBARIEU Jeanne 8 novembre 2021 

ROYNARD Angélique et LE MOAL Cyril 20 mars 2021 

BOUTRUCHE Mélanie et DALIGAULT Ludovic 24 avril 2021 

ANDRAULT Mélanie et CLEMENCEAU Vincent 15 mai 2021 

GATINEAU Stéphanie et COQUERIE Maxime 5 juin 2021 

BOUMARD Hélène et BARANGER Pascal 28 août 2021 

PRODHOMME Jean-Claude 13 janvier 2021 

CAMUS Lucien 6 mars 2021 

VITOUR Céline 27 avril 2021 

TAFFOREAU Adélaïde 2 juin 2021 

THARRAULT Christian 26 juin 2021 

MONTECOT Jeanne 28 juin 2021 

MELQUIOND Edith 7 juillet 2021 

BOLLINNE Francis 8 juillet 2021 

SISTO  02 41 92 52 72 

SAUR Eau et assainissement collectif - en cas d'urgence 02 44 71 05 58 

SAUR Eau et assainissement collectif - pour dossier 02 41 40 14 55 

ENEDIS - Dossier 09 70 83 19 70 

ENEDIS - Dépannage 09 72 67 50 + n° de votre département 

ENEDIS - Dommages Installation Contentieux 09 69 39 10 40 

Trésor public 02 41 95 31 30 

Communauté de communes des Vallées du Haut-Anjou  02 41 95 31 74 

Gendarmerie du Lion d’Angers 02 41 95 30 13 

Sous-préfecture de Segré 02 41 94 70 60 
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